

PRÉSENTS :

Parents d'élèves : Mesdames, JUDAS, HIBERT, VASSAL, CUVILLIER, COURQUIN, TALLEUX TRIQUET, COUSIN,

Enseignants : Mesdames BOUTROY, FALEMPIN, LECOINTE, PERNET, POTEZ, Messieurs Caron et PERNET

Mairie : Monsieur JOLY, Maire. Madame SONZOGNI, Présidente de la commission scolaire,

ABSENTS EXCUSES: Monsieur DENEUVILLE Inspecteur de l'Education Nationale, Mesdames ROUSSEL, DUMONT, HIVART, DESEILLE, parents d'élèves ;

Résultats des élections :

44,81 % de votants l'organisation des élections demande beaucoup de temps de temps de préparation aux parents d'élèves qui se présentent ainsi que beaucoup de papier. Tout le matériel nécessaire est fourni aux familles malgré cela, de nombreux parents n'ont pas voté.

Remerciements :

Les enseignants du groupe scolaire Jean Ferrat remercient Mr Poly, responsable des services techniques ainsi que les employés municipaux qui ont poursuivi la rénovation du bâtiment : changement des néons par des LED dans tout le bâtiment et réfection des peintures dans deux classes ainsi que la rénovation des jeux de la cour de maternelle (changement de la poutre)

Les enseignants du groupe scolaire Jean Ferrat remercient aussi le comité de parents d'élèves pour le don de 1500€ (250€ par classe) pour le financement de sorties pédagogiques durant cette année scolaire

Mr Pernet remercie aussi le comité de parents d'élèves pour avoir bien voulu reprendre les permanences mensuelles comme autrefois. Ainsi les parents qui n'auraient pas le temps de venir rencontrer les enseignants peuvent rencontrer les parents élus et leur faire part de leurs doléances. Mr Pernet espère que ce type de rencontre permettra d'éviter de raconter des propos déformés sur les réseaux sociaux ou lors de discussions sur le parking de l'école.

Règlement de l'école :

Les modifications apportées en début d'année concernent surtout le nouvel emploi du temps qui a été adopté lors du conseil d'école extraordinaire ainsi que l'interdiction des hand-spinners et des tamagotchis.

Rappel : point juridique du règlement de l'école :

Le règlement de l'école est une déclinaison du règlement départemental, mais chaque école à son propre historique et chaque conseil d'école peut y ajouter des articles.

Tout règlement, propre à chaque école, qui n'est pas contesté dans les deux mois par les parents d'élèves à valeur juridique à partir de la date de signature de ceux-ci.

Aide administrative: Les membres du conseil d'école regrettent la suppression du poste d'aide administrative au directeur d'école : les parents ne peuvent plus venir chercher ou reconduire un enfant sur le temps scolaire pour aller chez le docteur ou l'orthophoniste car, avec le plan Vigipirate, les portes sont fermées. Personne ne peut répondre quand quelqu'un sonne à la porte et personne ne répond lorsque le téléphone sonne sauf le jeudi.

Bilan des réunions parents enseignants :

Pour toutes les classes, de nombreux parents sont venus

PPMS : Mesdames TRIQUET et TALLEUX sont les personnes « relais extérieur » et ont reçu les listes des parents à contacter en cas d'urgence.

Le projet d'école :

Comme les enfants sont répartis sur les deux écoles Ferrat et Ferry, nous élaborons un seul projet d'école commun. Les principaux axes seront :

- découvrir et s'appropriier des outils linguistiques
- consolider et améliorer les résultats dans la résolution de problèmes et permettre une meilleure capacité d'organisation et de gestion des données.
- Favoriser l'enrichissement culturel et ouvrir les élèves sur le monde extérieur en impliquant les familles éloignées de la culture scolaire.

Les décloisonnements n'auront pas lieu en élémentaire, étant donné l'écart d'âge entre les différentes classes. Seuls des échanges de service pourront avoir lieu.

USEP/EPS :

En ce début d'année, les classes de CE2 et CM2 de Mesdames Bétencourt et Falempin ont participé la rencontre USEP athlétisme en l'occasion de la journée du sport scolaire

Le traditionnel cross du collège aura lieu le vendredi 20 octobre 2017

En ce début d'année les CE2 CM2 vont à la piscine durant la première période, 2 fois par semaine pour éviter les ruptures d'apprentissage à cause des congés scolaires. Ensuite ce seront les CP du 27 mars au 12 mai (financé par la communauté de la Terre des 2 Caps et la commune de Ferques). Merci aux parents qui nous accompagnent pour ces sorties ; ainsi qu'aux parents qui ont bien voulu prendre de leur temps pour passer l'habilitation et accompagner les classes.

En ce début d'année, les cours de natation ont été un peu perturbés à cause de l'effectif instable des maîtres-nageurs. Mr Joly suggère de rédiger un courrier afin de soumettre le problème au Président de la Communauté de Communes.

Les rencontres USEP prévues :

- **Course longue** le 17 mai 2018 à Marquise
- **Hand-ball** le mercredi 20 décembre 2017
- **Jeux Usépiens** le 28 mars 2018 à Ferques
- **Jeux coopératifs 19/02 2018** pour le cycle3 et **15/02** pour le cycle2
- **Athlétisme 19/04/2018** rencontre cycle2 encadré e par une classe de cycle 3
- **Orientation CM2** courant mai 2018 au collège de Marquise
- **Basket** le 20 juin 2018 encadré par les élèves du collège de Marquise, réalisé dans le cadre des actions de liaison école - collège
- **Randonnées** du 7/8 14/15 juin 2018
- (Les licences sportives USEP des enfants de l'école sont payées par la coopérative de l'école environ 600€)

Les autres activités déjà réalisées et prévues durant l'année :

L'opération « un fruit à la récré » :

Elle a repris dès le début de l'année, les fruits sont maintenant distribués le jeudi, c'est l'occasion, pour les enfants, de découvrir et manger des fruits de saison ; merci à la municipalité de financer cette activité

La semaine de l'écriture du 02 octobre au 09 octobre : Pour défendre l'apprentissage de l'écriture manuelle à l'école. *Retrouver le bonheur d'envoyer et de recevoir des lettres et des cartes postales. Conserver ce bonheur en constituant et en feuilletant des albums-souvenirs. Les CM2 ont étudié la carte postale puis ont écrit un texte sur « ma planète » et l'ont recopié sur leur carte postale.*

La semaine du goût, le mardi 10 octobre, les élèves de la maternelle au CM2 ont pu déguster des jus de fruits « bio ». Merci à la municipalité pour les achats ainsi qu'aux parents bénévoles qui sont venus aider à la réussite de cette journée

Visite à Capland le lundi 16 octobre, La classe de Mr Pernet se rendra à Capland pour poursuivre l'opération de découverte de la région commencée il y a 4 ans Cette année, ce sera la Slack Après une recherche de documentations en classe, l'observation des photos de l'exposition à Capland, les élèves répondront à un questionnaire et confronteront leurs découvertes.

Ils devront poursuivre leurs recherches sur le biotope de la Slack pour une restitution au printemps à Capland. (Sortie financée par la communauté de la Terre des 2 caps intéressante et éducative pour les enfants et financièrement intéressante pour l'école)

Dictée d'ELA le lundi 16 octobre après-midi sous la direction de Mme Macron par vidéo conférence sur YouTube.

Visite à la cité des sciences de Cappelle la Grande le jeudi 19 octobre les Classes de CE2 et de CM2 visiteront l'exposition Clock le matin - **Clock, les horloges du vivant**

Avec plus de 60 activités, l'exposition Clock propose de plonger dans le monde impressionnant et méconnu des rythmes biologiques. Clock explore ainsi les rythmes qui structurent le monde végétal, le monde animal, l'humain, les horloges et le sommeil. En privilégiant l'expérience sur table, c'est une exposition pour tous où il y a à faire avant tout.

L'après-midi les CE2 participeront à l'atelier « construis ton équilibre »

Le « panier à provisions ». Mission : classer les aliments qu'il contient. Sont-ils tous aussi essentiels ? Etre capables, à l'aide de la lecture d'étiquettes, de déjouer les pièges de certains aliments ?

Objectifs : Comprendre qu'il existe différentes familles d'aliments (7), ces aliments ne doivent pas tous être consommés dans les mêmes proportions

Moyens : Reconstitution d'une pyramide alimentaire à l'aide de produits alimentaires de la vie courante, observation et discussion autour de l'équilibre alimentaire de menus types.

Lien avec le programme : Le fonctionnement du corps humain et la santé. L'alimentation: hygiène et santé. Connaître les différentes catégories d'aliments, leur origine et comprendre l'importance de la variété alimentaire dans les repas.

Tandis que les CM2 seront à celui de la Biodiversité (dans la poursuite de la sortie Capland sur la Slack)

L'atelier utilise le format du « quiz » pour approcher la notion de biodiversité.

Objectifs : Prendre conscience de la diversité des êtres vivants (animaux-végétaux), par l'observation des formes, des techniques d'adaptations

Moyens : Observation de photos, maquettes, ouvrages et figurines pour répondre à différentes questions qui peu à peu bâtiront au fil de l'atelier, la notion de la biodiversité.

Lien avec le programme : Unité et diversité du vivant. Présentation de la biodiversité.

Rechercher des différences et des ressemblances entre espèces vivantes

(Présence de vertèbres, présence de poils, de plumes).

Le concours de dictée de fin de période : les enfants y sont très attachés, des livres sont offerts par la coopérative de l'école,

Hommage à Jean Ferrat en novembre, les élèves de CM2 interpréteront « aimer à perdre la raison » et « le châtaignier » le samedi 19 novembre au soir. Monsieur Pernet est fortement déçu du peu de participation à ce concert. Lorsqu'il avait présenté ce projet, en début d'année, aux élèves et aux familles aucune remarque n'avait été effectuée, tout le monde semblait être favorable. Ce n'est que ce lundi 9 octobre, au moment de la signature de l'engagement des enfants et des familles que les nombreux refus sont arrivés. Mr Pernet espère que les familles vont revenir sur leur décision afin que ce spectacle se déroule le mieux possible.

Projet artistique avec les classes maternelles : Musée de la faïence de Desvres les classes de Mme Potez et Mme Boutroy Mme Lecointe se rendront plusieurs fois au musée de la faïencerie de Desvres Les élèves exposeront par la suite leurs œuvres.

Intervention « planète môme » avec Mr Martin le lundi 13 novembre 2017 :

Les dangers domestiques de la maison cycle 1 et 2 - projet apprendre à reconnaître les dangers sera mené une partie de l'année et apprendre à porter secours à partir du CP avec la possibilité de l'intervention de papas pompiers

L'histoire des inventions aux XVIII et XIXème siècles pour les ce2 cm2

Le vendredi 8 décembre 2017 : ce sera le TELETHON avec le parcours sportif, le challenge basket et la vente d'objet et cartes de vœux pour le niveau élémentaire; la vente d'objets pour l'UNICEF à la maternelle. Les enfants de maternelle et de CP effectueront le challenge sportif le matin puis les CE CM l'après-midi.

La suite des activités traditionnelles prévues est lisible sur le calendrier scolaire

Proposition conseil d'école regroupé2 : le mardi 20 février ou 13 mars à 17h30 Ferry Ferrat,

Conseil d'école regroupé 3 le mardi 12 juin un conseil regroupé Ferry Ferrat au soir

Prévisions des effectifs pour la rentrée prochaine à la date du conseil d'école : à la demande de l'administration, en fonction des demandes des parents pour l'année prochaine, et, des mouvements de population connus, Mr Pernet prévoit les effectifs pour la rentrée 2018 :

- -5 TPS - 22 PS - 20 MS - 26 GS TOTAL MATERNELLE : 73 ELEVES
- 22 CP - 19 CE2 - 25 CM2 TOTAL ELEMENTAIRE 66 ELEVES
- TOTAL POUR LE GROUPE SCOLAIRE JEAN FERRAT : 139 ELEVES

21 CE1- 28 CM1 A L'ECOLE JULES FERRY : 49 ELEVES

CYCLE I (1)				CYCLE II (2)			CYCLE III (3)		Total (1+2+3)
TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	
									6
2	20	26	22	21	0	28	0	28	147
0	2	20	26	22	21	0	28	0	119
0	2	20	26	22	0	0	0	0	70
5	20	0	0	0	0	19	0	25	69
5	22	20	26	22	0	19	0	25	139

Remarque :

2 anciens élèves de l'école Louis Aragon- Jean Ferrat ont été félicités lors d'une cérémonie au Collège Jean Rostand de Marquise :

Mathys Gueudré et Angéla Sambon ont obtenu leur brevet avec la mention très bien ; de plus, tout au long de leur scolarité au collège, à chaque trimestre ils ont eu les félicitations.

Fin du conseil d'école vers 19h00.

Le directeur
P. Pernet

